
Débat : avez-vous l’impression d’être volés au restaurant avec le vin qui est 

vendu à plus de 5x son prix ? 

                                                                                                                                        Vivacité, le 20 mars 2024 

Ces dernières années les restaurateurs proposaient généralement le vin à un prix 3x plus élevé 

qu’en magasin mais La DH explique ce matin que depuis la hausse des prix des matières 

premières, il est de plus en plus fréquent de voir des marges qui explosent… Jusqu’à 5,4x le 

prix proposé au public en boutique. Des restaurateurs interrogés ne cachent pas le fait que sur 

le vin ils tentent de dégager une belle marge tout en disant que certains exagèrent. 

Vous avez l’impression d’être volés au resto ? C’est la question que l’on vous posait ce matin 

dans "C’est vous qui le dites". 

https://www.rtbf.be/article/debat-avez-vous-limpression-detre-voles-au-restaurant-avec-

le-vin-qui-est-vendu-a-plus-de-5x-son-prix-11346911?action=check-site-terms 

Voici certains moments forts de l’émission… 

Luc Marchal de Mons : "il faut récupérer une marge quelque part pour équilibrer" 

Luc Marchal, le président de la Fédération HoReCa Wallonie, nous donne son avis sur le prix 

des vins qui augmentent chez certains restaurateurs. 

"Il ne faut pas tirer des conclusions là-dessus puisque la marge brute que peut faire un 

exploitant dans un restaurant reste globale, tant sur les boissons, que sur les repas. 

Néanmoins, cela me paraît un peu exagéré de faire X5 pour du vin, mais il faut 

comprendre que le seuil de rentabilité sur les repas est tellement bas, la plus-value 

ajoutée en matière de main-d’œuvre et de travail pour faire une assiette est tellement 

énorme, qu’il faut récupérer une marge quelque part pour équilibrer". 

Stéphane de Namur : "le coefficient est super élevé pour le prix de vente sur la carte" 

Stéphane de Namur n’est pas du même avis que Luc Marchal, notre précédent auditeur. 

"Il y a un an et demi, j’ai eu une expérience avec des amis dans un restaurant à Bruxelles. 

Nous avons décidé de prendre le vin du patron ; une bouteille de blanc et une bouteille de 

rouge, sans savoir ce que c’était. 

Lorsque j’ai vu les bouteilles de vin ; je suis tombé des nues. J’ai directement constaté que 

c’étaient des vins vendus aux prix les plus bas dans la grande surface dans laquelle je travaille 

et je m’occupe justement des vins, donc je m'y connais assez bien. 

Le coefficient est super élevé pour le prix de vente sur la carte ; le restaurant les vendait à 25 

euros la bouteille. C’est exagéré". 
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